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ATA DE REUNIÃO 

DATA HORA LOCAL 

05.04.2022 

Início: 19h 
Término: 21h 

 
 
 
 
 

Presencial: Villa Lobos Advocacia 
Remoto: Google meet - Link 

 

 
COMISSÃO DE DIREITO CRIMINAL E 
ASSUNTOS PRISIONAIS 
 

 
 

 
Sigilo: 

☐Sim 

☒Não  

 
Publicar: 

☒Sim 

☐Não  

1. EXPEDIENTE 

 
Participaram da reunião os seguintes membros: a) presencialmente: Giovane Nicolau Villa 
Lobos, Aline Becker, Fernando Rosa, Rodrigo Florindo, Queila Borges, Moisés Vitorino e 
Fernanda Klitzke e ; b) Remoto: Alexandre Brognoli, Natanael Abreu, Adriano Machado, 
Djessica Barbosa, Alissa Floriani, Gustavo Gontijo e  Diane Konkol 

2. ORDEM DO DIA 

 
 Aberta a reunião, foram tratados os seguintes tópicos, em conformidade com a pauta 
enviada no dia 04/04/2022 pelo Presidente aos membros da Comissão.  

 
 
1. Apresentação dos novos membros e consulta de interesse para participar dos 

grupos de trabalho e projetos: O Presidente iniciou os trabalhos com a apresentação 
formal dos novos integrantes: Dr. Alexandre Brognoli, Dr. Adriano Machado e Dr. 
Natanael de Abreu, aos quais foi dada a palavra e a oportunidade de partilhar com os 
demais membros sobre sua vida profissional, motivos de ingresso e expectativas de 
participação na Comissão. Finalizadas as apresentações, o Sr. Presidente, falou sobre 
os projetos e grupos de trabalhos desenvolvidos no ano corrente, ressaltando a 
importância de efetiva participação. Por fim, convidou os novos membros e reiterou o 
convite aos demais, tendo a Dra Aline incentivado e convidado a todos para participar 
do grupo de produção de conteúdo que coordena.   

2. Atualizações: Em seguida, o Presidente procedeu à atualização referente aos 
seguintes temas e projetos:  
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a)  Força Tarefa Maria da Penha: está na fase de produção e entrega dos ofícios, 
sobretudo ao CREAS, Delegacia e Judiciário das Comarcas de Jaraguá do Sul e de 
Guaramirim. Debateu-se sobre os procedimentos previstos na Lei de Referência e que 
ainda não são adotados no município; a necessidade de questionamentos sobre essas 
violações; levantamento de dados e informações às coordenações e autoridades, 
especialmente acerca do encaminhamento da mulher em situação de violência para o 
CREAS. Os participantes decidiram que os ofícios com os questionamentos serão 
entregues pessoalmente, mediante uma breve explanação de seu conteúdo aos 
destinatários. Ficou acertado que o Dr. Gustavo fará contato com o juízo da Comarca 
de Guaramirim. E a Dra. Queila disponibilizou-se para entregar o ofício no CREAS de 
Jaraguá do Sul e levantar informações no CREAS de Schroeder sobre os 
encaminhamentos. Os ofícios em Jaraguá do Sul serão entregues por Giovane e 
Fernanda, além de membros da equipe que apresentarem interesse.  
b) Remição pela leitura:  precisa de mais integrantes, e está na fase de elaboração de 
ofícios pelo Dr. Daniel, especialmente a Administração do Presídio, para 
esclarecimentos quanto à estrutura para executar o projeto A Dra. Fernanda Rosa 
lembrou que o grupo deve realizar contato com o Rotary, a fim de iniciar as tratativas 
sobre a possibilidade dessa associação de serviços financiar a construção da estrutura 
física e os livros para uma biblioteca no Presídio. 
c) Remição pela Música trata-se de projeto que já escrito, faltando apenas alguns 
dados para embasamento, mas que precisa de um novo responsável e maior 
participação dos membros, tendo em vista que o Dr. Vitor deixou a coordenação. O dr. 
Vitorino comprometendo-se em enviar os dados faltantes para a conclusão do projeto 
escrito, a fim de iniciar as etapas junto ao presídio e apresentação ao Conselho 
Penitenciário.  
d) Trabalho interno para os apenados: O presidente informou que fez contato com o 
Diretor da Unidade Prisional e recebeu a informação de que é realizada uma triagem 
para trabalho interno, principalmente para alocar apenados que possuem profissões e 
habilidades para realizar trabalhos de reformas em geral (da própria estrutura da 
unidade), como por exemplo, construção civil, pintura, eletricista, soldador.  Ressaltou, 
neste aspecto, a importância de que os advogados questionem seus clientes sobre suas 
qualidades profissionais e repassem essa informação para a Unidade Prisional. 
e) Trabalho externo - empresas cadastradas: A Dra. Queila realizou contato com a 
Sra. Josiane, Presidente do Conselho Penitenciário, confirmando a informação de que 
atualmente o Conselho não tem uma lista formal de empresas cadastradas, mas 
parceiros que contratarem apenados em regime aberto e egressos do sistema penal:  
Weg, Duas Rodas, Tritec, Marisol e Rede de Posto Mime/ Agricopel. Neste sentido, a 
Comissão decidiu, por enquanto, não iniciar projetos nesta área, em razão de já estar 
comprometida com outras demandas.  
f) Discussão sobre o interesse do Grupo em Palestra ou Webinários: o grupo 
discutiu sobre qual o melhor formato, sendo sugerido: cursos, lives e palestras. Tendo 
em vista a quantidade de trabalhos e projetos em andamento, concluiu-se que nesse 
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momento, o melhor formato seria por meio de live. A Dra Djéssica comprometeu-se a 
organizar uma live sobre tribunal do júri e, para tanto, ficou de realizar contato com o 
Dr. Zanoni Jr, a fim de convidá-lo para o evento.  
g) Formulário padrão: Dr. Rodrigo Florindo e Dra Queila Borges repassaram ao grupo 
a sugestão de formulário de visitas, contendo quesitos sobre assistência material, 
assistência médica e social e assistência jurídica. O grupo debateu se tais perguntas 
deveriam ser dirigidas para a Administração ou para os apenados, concluindo-se que 
devem ser realizadas aos apenados por amostragem, duas ou três vezes por ano. Os 
membros da comissão e os demais colegas que atuam na execução penal também 
podem aplicar o formulário para os seus clientes. Ficou pendente apenas de aprovação 
do Diretor da Unidade, do Juiz da Execução Criminal e do Promotor de Justiça. Além 
disso, será ainda decidido quando iniciaremos a aplicação do questionário.  

3. palavra livre: os participantes debateram e expuseram suas opiniões sobre a possibilidade 
de estabelecer alguns critérios para permanência ou desligamento de membros, levando em 
consideração as particularidades de cada caso e que se trata de um trabalho voluntário.  

 

a) PROVIDÊNCIAS PENDENTES RESPONSÁVEL PRAZO 

1. 
Reforçar para participação dos membros nos 

grupos de trabalho 
Presidente/Todos 

os membros 
Permanente 

2. Força Tarefa LMP:  ofícios retorno  
Grupo Força 
Tarefa LMP 

Até a próxima 
reunião  

3. Organização Live: Tribunal do Jurí Djéssica 16.03.2022  

6. Atualização dos Ofícios  Fernanda 16/03/2022 

 

b) PAUTA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO RESPONSÁVEL 

1.  Ata Leitura da ata da reunião anterior; Secretário(a) 

2.  Pendências  Todos 

3.     

4.     

 
 
 
 

5. REGISTRO FOTOGRÁFICO 
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